

PROCHAINES RETRAITES POUR HOMMES

JUILLET du lun. 8 au sam. 13
du sam. 20 au jeu. 25

AOÛT du lun. 26 au sam. 31.

SEPT. du lun 16 au sam. 21



JUIN 2024

Les Exercices de St Ignace,
moyen privilégié d'évangélisation.

FÊTE DIEU le 2 JUIN 15 H 30 Messe et procession

CŒUR SACRÉ DE JÉSUS, SOURCE D'AMOUR ET DE PAIX

Le mois de juin est dédié au Cœur-Sacré de notre Seigneur Jésus. Puissions-nous, durant tout ce mois, regarder notre propre réalité à partir de la grandeur de ce Cœur plein d'amour, de paix, de bonté et de compassion. Il s'agit donc de **revisiter nos relations humaines** et de **revoir notre manière de nous comporter lorsque les difficultés, les souffrances, les maladies nous assaillent.**

Posons-nous alors des questions : *Suis-je en paix avec moi-même ? Dans quelle mesure puis-je pacifier mes relations et apporter la paix autour de moi en commençant par ma propre famille, ma paroisse, mon milieu de travail... ? Les litanies du Cœur-Sacré de Jésus peuvent-elles m'inspirer à vivre de manière authentique ma vie chrétienne ? Parmi ces litanies quelle invocation m'interpelle le plus et m'invite à l'action ? Que faire pour que je sois digne du Cœur-Sacré de Jésus dans le Cœur immaculé de Marie ?*

CŒUR DE JÉSUS, CŒUR DU FILS ÉTERNEL

Parler du Cœur-Sacré de Jésus, c'est parler de sa personne. Le cœur désigne la personne, dans certaines expressions du langage courant. Ce n'est pas l'organe que l'on propose à l'admiration, mais la personne de Jésus dont nous vantons les qualités. La légitimité de l'adoration du Sacré-Cœur résulte de la personne à qui il appartient. Or, cette personne, c'est le Fils éternel du Père. Dans son Cœur, l'extériorité corporelle n'est pas dissociable de l'intériorité spirituelle. L'Église ne propose pas de limiter l'adoration des fidèles au Cœur de chair de Jésus, mais l'a étendue au **Cœur en tant que siège de son amour à la fois humain et divin**. Jésus nous a aimés avec son Cœur humain comme Dieu aime.

UN CŒUR QUI AIME JUSQU'À L'EXTRÊME

Jésus est venu pour que nous ayons la vie, et que nous puissions l'avoir en abondance. C'est Lui qui nous donne sa Vie. Personne ne peut la prendre. Par le don de sa Vie, Il a manifesté la grandeur de **son Cœur qui aime jusqu'au bout**. Son Sacré Cœur porte notre attention sur l'événement qui a décidé de notre salut : Sa Pâque. La spiritualité du Cœur de Jésus est née d'un événement : le coup de lance du soldat qui perça le côté du Crucifié du Golgotha (Jn 19, 34) : Mais un des soldats avec sa lance lui perça le côté, et aussitôt, il en sortit du sang et de l'eau.

Dans ce "côté", la Tradition a toujours identifié le Cœur de



chair du supplicié. La dévotion au Sacré Cœur de Jésus a été déclenchée par l'ouverture de son "côté" par la lance du soldat.

L'évangile de saint Jean mentionne le disciple bien-aimé penché dans le "sein" de Jésus dès le dernier repas. Il s'agit déjà d'une référence à son Cœur. Cependant, la révélation du Mystère du Cœur du Christ n'atteint sa plénitude que sur la Croix. C'est là que ce Cœur a aimé jusqu'à l'extrême (Jn 13,1), jusqu'à la mort, là qu'Il devient véritablement l'objet de la dévotion et de l'adoration de nous chrétiens. C'est la croix qui est le signe le plus puissant du Cœur de Jésus et, sur la croix, la blessure du côté, par laquelle – comme l'écrit saint Bernard – « la charité cachée de son cœur se manifeste, le grand mystère de l'amour devient clair, les entrailles de miséricorde de notre Dieu, par lesquelles un soleil qui surgit du haut viendra nous visiter, se montrent (cf. Lc 1, 78) ». Puissions-nous contempler ce Cœur plein d'amour afin de lui ressembler. Ressembler à ce Cœur nous aiderait à nous armer face aux tribulations et troubles pouvant nous assaillir.

NOTRE CŒUR FACE AU CŒUR SACRÉ DE JÉSUS

« Que votre cœur ne soit pas bouleversé ni effrayé. » Quel bel appel à l'espérance nous lance ici le Christ ! La peur de la mort hante de nombreux hommes, mais la peur du vide, du néant, de l'échec poursuit aussi de nombreux chrétiens. La vie de chaque jour nous apporte un lot de problèmes. Nous sommes confrontés aux difficultés de tout genre : mort d'un être cher,

blessures non guéries, injustices subies, larmes non versées, échecs non reconnus. **Les émotions et les états d'âme ont une place essentielle dans notre vie. Elles ont besoin d'être évangélisées.** Et nous savons aussi bien à quelles actions mène la chair : inconduite, impureté, débauche, idolâtrie, sorcellerie, haines, rivalité, jalousie, emportements, intrigues, divisions, sectarisme, envie, beuveries, orgies. Les fruits de la chair envahissent parfois notre cœur l'empêchant ainsi d'aimer le Cœur Sacré de Jésus.

Celui-ci est enfoui dans *l'épaisseur du quotidien*. Devant les lourds fardeaux qui nous paralysent, Jésus nous invite à nous décharger sur Lui : « Venez à moi, vous tous qui peinez sous le poids du fardeau, et moi, Je vous procurerai le repos. Prenez sur vous mon joug, devenez mes disciples, car Je suis doux et humble de cœur, et vous trouverez le repos pour votre âme » (Mt 11, 28-29). Mettre notre cœur en face du Cœur-Sacré de Jésus c'est Le laisser embraser nos cœurs d'amour et de paix pour que nous soyons capables d'amour et de paix ; c'est aussi laisser Jésus nous révéler comment son Cœur est là dans *l'épaisseur du quotidien*, afin que nous puissions l'accueillir par l'espérance en lui disant inlassablement : « Jésus, j'ai confiance en Toi ! »

La Blessure sacrée nous attire irrésistiblement...

Son Cœur est source d'amour et de paix. De son Côté transpercé ont jailli l'eau et le sang. « Exultant de joie, vous puisez les eaux aux sources du salut » (Is 12, 3). Avec nos cœurs blessés, allons sans nous lasser vers ce Cœur trouver consolation, guérison et libération. « **La Blessure sacrée nous attire irrésistiblement pour la voir et la toucher, comme on remonte instinctivement à une source pour y puiser la vie. Le Sacré-Cœur cherche aujourd'hui des cœurs blessés, le mien et le vôtre, parce qu'ils pourront se laisser pénétrer par la Miséricorde, précisément grâce à leurs blessures. La Source irrigue les hommes à travers ces pauvres puits que nous lui offrons** ».

L'ACTUALITÉ DE LA DÉVOTION AU SACRÉ-CŒUR

Est-il possible de vivre dans la sainteté aujourd'hui ? La dévotion au Sacré-Cœur peut-elle nous servir d'instrument pour vivre dans la sainteté au quotidien ?

« Qui peut gravir la montagne du Seigneur et se tenir dans le lieu saint ? L'homme au cœur pur, aux mains innocentes, qui ne livre pas son âme aux idoles et ne dit pas de faux serments ». (Ps 23, 3-4) « Si vous revenez vers Lui de cœur et d'âme pour vivre, dans la vérité, devant Lui, alors Il reviendra vers vous et jamais plus ne cachera sa face » (Tb 13,6).

Faire de nos difficultés et tribulations quotidiennes, des lieux pour nous sanctifier, être en paix avec nous-même, pacifier nos relations, apporter la paix et la joie autour de nous... Décidément, il n'est pas toujours évident d'être un artisan de paix et de nous sanctifier à travers gestes et paroles ! Pour y arriver, un moyen tout simple nous est proposé : **la contemplation du Sacré-Cœur de Jésus**. En ce mois de juin, traditionnellement consacré au Sacré Cœur de Jésus, nous sommes invités chacun à prier tout particulièrement

le Sacré Cœur de Jésus, une infinie " source d'amour et de paix ". " Ouvrez-vous à son amour et gardez-le jusqu'à la fin du monde, en rendant témoignage à la bonté et la grâce qui jaillit en abondance du Cœur de Jésus ". Telle est l'invitation du Pape François. C'est un Cœur qui est uni au Cœur immaculé de la Vierge Marie.

DEUX CŒURS REMPLIS D'AMOUR

La fête du Cœur Immaculé de Marie est célébrée au lendemain de la solennité du Sacré-Cœur de Jésus, trois semaines après la Pentecôte. Le Cœur immaculé de Marie est le symbole de sa personne, de sa foi, de sa confiance et de l'accueil du Christ, de sa pureté en tant qu'Immaculée-Conception.

Marie a reçu sur son Cœur le Cœur transpercé de son Fils.

Le Sacré-Cœur de Jésus et le Cœur Immaculé de Marie sont intimement liés et sont fait l'objet d'une grande dévotion. Ce sont deux Cœurs remplis d'amour, mus par l'amour et unis dans une même mission : *sauver l'humanité*. Le premier, celui du Fils, s'est laissé transpercer d'un coup de lance sur la croix et il en a jailli du sang et de l'eau, signes du pardon et de la purification ; le second, celui de la Mère, a été transpercé par un glaive mystique au pied de la croix comme le lui avait prophétisé le vieillard Syméon. Le Fils a donné sa vie dans une grande liberté. Sa Mère l'a accompagné et l'a soutenu jusqu'au bout dans sa mission de Rédempteur de l'humanité. Marie a reçu sur son Cœur le Cœur transpercé de son Fils par amour des hommes. Et elle a su méditer tous ses événements dans son Cœur. **Laissons-nous emporter par ces deux Cœurs remplis d'amour. Contemplons-Les et laissons-nous aimer par Eux.** Sacré Cœur de Jésus, rends notre cœur semblable au tien ! Cœur Immaculé de Marie, immerge-nous dans l'adoration de Jésus Eucharistique.

ADORER LE CŒUR EUCHARISTIQUE

Jésus est présent dans l'Eucharistie. Il s'offre à nous à chaque messe. Adorer son Cœur-eucharistique c'est croire qu'Il descend à chaque messe sous la mouvance de l'Esprit Saint sur le pain et le vin transformés en son

Corps et son Sang. L'Eucharistie nous rend présent, sur l'autel et dans nos cœurs, le Sacré-Cœur de Jésus. Il reste enfoui sous l'apparence du pain, supportant nos indifférences. Il a l'humilité d'un mendiant qui attend discrètement que nous fassions attention à Lui. Lorsque nos cœurs s'ouvrent à son appel, Il les embrase d'un feu dévorant pour étendre son Règne de justice, de vérité, de paix et d'amour. En revanche, une âme qui Le reçoit indignement Lui inflige une amertume douloureuse. L'Eucharistie est ainsi mystère de Miséricorde, qui jaillit du Cœur de Jésus, transpercé sur la Croix et vivant à jamais auprès du Père. Cœur-eucharistique de Jésus, apprends-nous à Te consoler. Sacré-Cœur de Jésus, viens guérir nos cœurs par ta Miséricorde.

PARTAGE

Tout au long du texte proposé, des questions vous invitent à la réflexion et au partage...

